



Informe Semanal de POLÍTICA EXTERIOR

EDITADO POR ESTUDIOS DE POLÍTICA EXTERIOR, S.A.

Nº 1140 • 22 DE JULIO DE 2019

Irán, una vez más | Francia y la tasa Google
Putin insiste en Georgia | Emiratos abandona Yemen
Limpieza económica en México

ORIENTE PRÓXIMO

Irán, manzana de la discordia

El exembajador británico en Estados Unidos, **Kim Darroch**, escribió en uno de sus informes al Foreign Office un incisivo diagnóstico sobre las causas de la crisis con Irán, creyéndose protegido por el secreto diplomático.

EL exceso de confianza le costó el puesto cuando se filtraron sus informes sobre la administración de **Donald Trump**. La decisión de retirarse del pacto nuclear fue, según Darroch, un acto de “vandalismo político” realizado por razones ideológicas y rivalidad personal, ya que se trataba del acuerdo de **Barack Obama**. Y una vez quemadas sus naves –apunta– los halcones de la Casa Blanca no tenían plan B, salvo imponer nuevas sanciones para que la insolvencia financiera forzara a Irán a negociar su programa nuclear y misilístico y sus alianzas regionales.

El presidente iraní, **Hasán Rohaní**, ha admitido que la campaña de máxima presión de Trump ha infligido más daños económicos a su país que la guerra con Irak en los años ochenta. Pero nada permite pensar que Irán vaya a claudicar.

Del desenlace del tenso compás de espera que se ha abierto en el Golfo dependerá el curso de las relaciones

transatlánticas. Y también el éxito de la gestión del próximo alto representante de la diplomacia comunitaria, **Josep Borrell**. La UE quiere mantener a flote el acuerdo aunque se arriesgue al enfrentamiento más grave con EEUU desde la guerra del Sinaí en 1956. Al ordenar a Reino Unido y Francia retirar sus tropas del Canal, **Dwight Eisenhower** dejó claro los límites de la autonomía militar europea. Si la UE está dispuesta a desafiar a la Casa Blanca, es porque no tiene otra opción.

Si el acuerdo de Ginebra colapsa, al borde del Mediterráneo oriental se desencadenará una carrera nuclear que implicaría a Irán, Turquía, Egipto y Arabia Saudí. Bruselas asegura que la UE no tiene intención alguna de reimponer las sanciones. El precio sería excesivo.

Irán ha anunciado que si lo hace, se retirará del TNP, como hizo Corea del Norte en 2003, un escenario que multiplicaría el riesgo de que Israel o



TECNICAS REUNIDAS